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疫情明年还反复疫情明年还反复？？
张文宏张文宏：：持续一两年也正常……持续一两年也正常……

近期新冠疫情在德国多点暴发和扩
散，中国驻杜塞尔多夫总领馆邀请上海
市新冠肺炎医疗救治专家组组长张文宏
教授于3月17日以视频连线方式举办专
题讲座。谈及这些病例什么时候能得到
大幅度控制，张文宏表示：过了夏天以后
病人会减少，但是一直会有散发的零星
病人出现，延续到今年冬天，然后到了明
年春天，又有可能有一个小的高峰，然后
慢慢再下来。这当中还不排除和对面的
南半球进行交流，因为北半球夏天病例
变少，但是南半球是冬天，也会相互输送
病例。来来回回，就算持续一两年也是
正常的。 （来源：澎湃新闻）

@大姨妈：两眼一黑……这
日子真的没法过了……

@奶糖猫的奶膘：这个我相
信，说实话没人愿意一直生活在
口罩和恐慌中，但也要面对现实
听一听真话，需要长期做好防
护，为了自己也为了其他人。相
信一定可以战胜它，彻底打败这
个病毒。

@不正经的衣服店啊：这境
外输入没完没了了，还真不晓得
啥时候是个头……

@熊煐律师：一片清零的喧
嚣中，需要有人来告诉你这个。

@我要我自己：这个病是真
腻歪，不像SARS那样来得快，
去得也快。

@关二爷V：没事，疫苗已
在路上冲刺。

@南池姑娘：以后要常备口
罩。

@姣姣奶酪：真的发现我们
人类好渺小啊！

@路人甲Emily：所以我们不
要放松警惕，还是小心谨慎为好。

对于这次的新冠肺炎疫情，根据
张文宏医生最新的判断，很显然，“打
法”要从遭遇战变成持久战了。论持
久战，便“要保存自己的力量，消灭敌
人的力量”——正常生活逐步恢复的
同时，还是要坚持：第一，吃饭要分
餐；第二，小范围接触并佩戴口罩是
没有问题的；第三，要尽量减少社
交。做到对疫情最彻底的防控，才能
抗到“疫”不再来，决不能“好了伤疤
忘了疼”啊。

荷兰每天销毁百万束鲜花
扔掉年产量70%至80%

3月22日，据中新网援引欧联社报道，受新
冠肺炎疫情影响，荷兰全国花卉市场遭遇了百年
来重大危机，供货商被迫单日销毁数百万支鲜
花。荷兰大型花卉批发市场皇家植物园集团发
言人范希表示，面对花卉市场需求减少，唯一的
解决办法只有销毁这些鲜花。荷兰王室植物发
言人表示，相当于全国年产量70%至80%的花卉
就地销毁。荷兰球茎花生产商协会号召人们多
买鲜花，而不是抢厕纸。 （来源：梨视频）

@唐宇雄：无人来嗅……
@PXDXDY：太心疼了！
@我是栽倒这yi个坑里了：这一集我看过

了，而且还有情人节特别版。
@依漾2015：鲜花本来就不是刚需必需

品，运输保鲜费用又很贵。即使捐助也是一项
高昂的费用。哎，花农比较惨。

@世道好轮回呀：这是百万束鲜花么？
不！不是的！这明明是上百万份亟待挽回的
爱情。

@北渡南归的云：感觉就像之前网上流行
的那句“花店不开了，花继续开”。希望疫情早
日结束，一切回归正常。

@八零猴儿：能做成鲜花饼、精油吗？别
扔了呀。

@睡神太白：如果可以的话，送一部分给
医护人员和病人吧，可能对于提振他们的精神
状态有帮助。

@Jesuisdelose：这很正常啊。如果送人
的话，人工和运输成本更高了。而且降价或者
送人没有办法维持市场的价格平衡了。

新冠疫情在全球迅速扩散升级，因疫情的影
响而受到大冲击的，恐怕不单单是荷兰的花卉市
场。但与此同时可以看到，我国今年前两个月，
社会消费品零售总额下滑较多，但实物商品网上
零售额逆势增长3%。也许，从这个角度来思考，
疫情之下是否可以通过对产品及经营方式做一
些调整与改变，使得一部分危机化为转机，从而
得到自救？

O型血又强大了
新冠肺炎感染率最低

南方科技大学、上海交大、武汉中南医院、武汉
金银潭医院等8家单位的最新研究显示：A、B、O、AB
血型与新冠肺炎易感性存在关联。这也是该领域
的首份研究。具体来说，O型血对新冠肺炎相对不
易感，风险较低；A型血对新冠肺炎相对易感，风险
也较高。研究提示：A型血或需特别加强个人保护
以减少感染机会。 （来源：中国新闻周刊）

@(￣^￣)ゞ：我O型血我骄傲了吗？
@粉肉垫II：A型血感觉有被冒犯。
@包哥：A型血的我们默默退出群聊……
@宣蓟制置使：据说中国人A型血最多。

包括我。
@Sadness：活了二十年，我也不知道我是

什么血型。
@龘：O+在此，但还是要做好防护措施，并

不代表可以放飞自我了。
@桦林：这应该叫幸存者偏差吧，本来O型

血的人相对来说就少，其人口基数自然少，感
染的人数的比例不就自然少吗？

@柚子橘子和李子：真诚发问: 对于这样
的研究来说样本数量是不是有点少，才一千多
个病人就能得出这样的结论吗？

@Coool：别掉以轻心，该做的防护一个都
不能少，这个只是个概率问题，不能作为科学
依据。谢谢！

@暮春秋色hh：不需要过分相信这种研究
结果，毕竟只是研究。

@张颐武：可参考，回到人们熟悉的血型，
来透视新冠病毒，很有价值。

@O：生物的属性真奇妙。

也许新冠病毒真有某种独爱的血型，就像曾
经人类相信血液有治愈的力量一样，而我们则需
要不断探索才能像兰德斯坦纳结束输血黑历史
一样，进入医学的“新世界”。但这个假设将需要
直接研究来证明，如今的研究成果还不能让人们
得到完整的答案，更无法用来指导防疫措施。所
以，O型血的朋友，庆祝之后还请继续坚持防护。

全球35亿至44亿人
2050年用水将受影响

22日是联合国确定的“世界水日”。联合国
秘书长古特雷斯当天表示，如果不立即采取有力
措施，到2050年，全球将有35亿至44亿人用水受
到影响，其中超过10亿人生活在城市中。“世界水
资源正面临前所未有的威胁。目前，全球约有22
亿人缺乏安全的饮用水，42亿人生活在缺乏足够
卫生设施的环境中。除非我们采取紧急行动，否
则气候变化的影响预计将加剧这些数字的增
加。” （来源：新华网）

@龚家湾公安交警：节约用水真的不能只
喊口号。

@我的袜的家：记忆最深刻的一句：“不要
让你的眼泪成为地球上最后一滴水。”

@玖柒酱：讲道理我一直觉得“隔夜水不能
喝”挺扯淡的，每天早上去单位开水瓶里的水全
倒了我心疼死，明明还是温水可以继续喝的。

@哦啦啦啦耶耶我不困：我非常不能接受
抹洗脸奶时不把水龙头关上。

@海洋中的糖醋鱼：我感觉冲马桶就会浪
费掉好多水。

@99我就是我吖：平时洗菜的水和洗漱的
水还有洗衣服的水都倒在桶里了，用来冲厕所。

@sweetdream娇娇：谁能发明一个洗手
池的水能流到马桶的水箱里的装置？

@爬楼梯的小鱼儿Lee：我是一个挺怕浪
费水的人，希望更多的人也能这么想。

@绿绿哒宅宅：保护水资源从我做起，从现
在做起。没有水真的太可怕！

我们生活在一个还不算缺水的地区，所以并
不了解，人类正生活在缺水状态之中。但是，当
看到这些赤裸的数字，相信没有人心里不会慌
的。此刻我们所挥霍的，恰是很多人渴求的。生
活中有很多随手可做的节约行动：衣服尽量不要
一件一件地分开洗，用淘米水、煮面水、洗菜水等
浇花洗碗，及时关掉水龙头……为了我们的未来
可以有水用，请珍惜！

张文宏张文宏


